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ХОДЯЩИЙ год был поистине 
историческим. Страна Со

ветов отметила свое шестидесяти
летие, с воодушевлением воспри
няла новую Конституцию, уверен
но следовала решениям ХКУ съез
да КПСС. 

Коллектпв политехников хоро
шо потрудплся в 1977 году. В 
центре внимания былн вопросы 
повышения качества общеобразо
вательной и специальной подго
товки инженерных кадров. Кон
кретно это выражалось, в част
ности, в перестройке лаборатор
ного практикума, в оснащении 
лабораторий современным обору
дованием. В качестве примера мо
жно привести новый лаборатор
ный комплекс кафедры экспери
ментальной физики. В институте 
завершена работа по создаипга 
всех учебных программ и коррек
тировке учебных планов. 

Кафедры, факультеты, методи
ческий отдел • и факультетские 
методические компссни продолжа
ли работу по внедрению и совер-
шепствовапию принципов подго
товки инженеров широкого про
филя. В масштабе всего ппститута 
завершена работа по созданию ло
гических схем обучения, моделей 
и паспортов специалиста. В про
цессе этой работы кафедры глу
боко и всесторонне проанализиро
вали учебный процесс, взаимо
связь дисциплин, пропорции 
курсов. Нри подготовке паспор
тов специалиста организаторам 
учебного процесса пришлось серь
езно продумать проблему соответ
ствия содержания курсов тем 
требованиям, которые выдвигает 
распоеделенис специа."шстов се
годня. 

Многие вьшускающпе кафедры 
держат в центре внимания во
просы испо.чьзовапия наших вы
пускников в народном хозяйстве. 
Это лело очень вахсное, как и все 
усилия по полноценному комп
лектованию первого курса. 

Б 1977 году проведена боль
шая органцзацпонная работа по 
совершенствованию планпровапия 
учебной нагрузки преподавателей, 
создано пособие по оргашщациоп-
но-учебпой работе в вузе. Кафед
ры, деканаты, партийные органи
зации борОЛПС!, за ПОБЫШСИИС 
академической активности студеп
тов, особенпо много было сдела
но па младших курсах. Это отра
зилось иа итогах весоннеп сес
сии: повысилась качественная ус
певаемость. 

Вместе с советскими студента
ми дружно трудились, овладевая 
знаниями, посланцы многих зару
бежных страи. 

В завершающемся году комсо
мольцы ипститута выступили с 
и1П1Щ1атцвой по расширению мас
штабов участия студентов в 
третьем трудовом семестре. Впер
вые сводный отряд политехников 
трудился на Саяпо-Шушенской 
ГЭС. Институту присуждено пер
вое место среди вузов Ленингра
да по итогам третьего трудового 
семестра. 

Наши ученые концентрировали 
своп усилил па решении проблем, 
п.меющнх большое народнохозяй
ственное значение. Удельный вес 
важнейших работ в 1977 году 
составил 55 процентов, что поч
ти в три раза больше, чем два 
года назад. Опыт организации 
взаимодействия с промышленно
стью на основе комплексных до
говоров о сотрудничестве был 
одобрен бюро ГК КПСС, обкомом 
профсоюза работников научных п 
учебных заведений, а также кол
легией Минвуза СССР. ЛНП име
ни М. П. Ка.пиппта отмечен так
же переходящим призом кок по
бедитель соцсоревнования коллек
тивов, участвующих в создании 
Саяпо-Шушепской ГЭС. 

Заметный вклад был сделай в 
1977 году в укрепление матери
ально-технической базы институ
та: завершается строительство ио
вого общелсития иа 900 мест, где 
будут жить студенты-металлурги, 
и жилого дома для профессорско-
преподавательского состава и сот
рудников. Ведется проектирование 
учсбно-лабор.1торцого корпуса, 
экснсрпнентальиых мастерских, 

В. ПРИХОДЬКО 

Звенят нуранты 

над землей 

Нам время тост 

поднять с тобоГь 

За всех, 

сидящих за стопоМд 

За мирный носмоо, 

мирный атом, 

За тех, кто 

в семьдесят 

восьмом 

Встречает 

семьдесят девяты1$! 

столовой п еще одного общежи
тия на 1080 мест. 

Политехники с честью выпол
нили все свои обязате;1Ьства к 
60-летию Октября и обязательст
ва юбилейного года. 

Что песет грядущий 1978 год? 

Начнем внедрять повые скор-
ректироваииь[е учебные планы. 
Будет продолжена работа по рас
ширению выпуска специалистов 
в области робототехники, атомной 
энергетики и других быстро раз
вивающихся областей техники и 
техиологптг. Необходимы дальией-
шпе усилия по перестройке лабо
раторного практикума общеобра
зовательных п общоинжеиериых 
дисциплин, а также по созданию 
автоматизированных эксперимен
тальных комплексов для учебных 

и научных целей. Ввод в эксплу
атацию вычислительного центра 
па базе ЭВМ ЕС-1022 и ЕС-1033 
позволит резко улучшить машин
ное обеспечеиие учебного процес
са и паучпо-псследовательских 
работ. 

Политехники, как п все совет
ские людп, уверспно, с оптимиз
мом смотрят в будущее. Многое 
в своих плагпгч связывают с на
ступающим 1978 годом. 

Желаю профессорам, преподава
телям, всем сотрудникам ипсти
тута и студентам большого сча
стья, здоровья и ярких успехов 
в напряженном и плодотворном 
труде по дальнейшему претворе
нию в жизиь решенпй ХХУ съез
да КПСС! 

На снимке: ректор К- П. Селе
знев. Фото Ю, Андреева 

15 декабря в актовом зале 
состоялось собрание профсоюзно
го аитива ЛНП именн М. И. Ка-» 
линина. 

С отчетным докладом высту
пил председатель местного коми
тета В. А. Евграфов. Он расска
зал, как проходила работа мест* 
кома, направленная на выполие
пие решений ХХУ съезда КПСО 
и ХУ! съезда профсоюзов. До
кладчик сообищл, что социали
стические обязательства, взятые " 
коллективом института в честь 
60-летия Великого Октября, вы
полнены успешно. Активно про-
ходи.ло в Нолитехничес1;ом об^ 
суждение проекта Конституций 
СССР. Ряд предложений, внесен-г 
ных политехниками, был принят 
Верховным Советом СССР. В. А̂  
Евграфов отметил, что в юбилей
ном году значительно активизпС-* 
ровалась деятельность местком* • 
по улучшению условий труда и '• 
быта сотрудников вуза. 

Затем состоялось обсуждение • 
доклада, в котором приняли уча^ •• 
стие представители профсоюзных 
организаций факультетов и под- • 
разделений. ^ 

На собрании выступили секре
тарь обкома союза Д. И. Иванов, 
проректор института В. Р. Око
роков. 

В единогласно принятой резо* • 
люции собравшиеся одобрили' '• 
деятельность местного комитет^ -1 
ЛПИ. В ней были намечены ос» | 
новные направления дальнейшей 
работы. 

Е ^ 



яввас: 

ипломныи проект 

НА «ОТЛИЧНО»! 
в январе этого года на меха

ника - машиностроительном фа
культете проходил кафедральный 
просмотр дипломных работ. Сре
ди них было немало интересных 
проектов, свидетельствующих о 
том, что авторы их, выпускники-
политехники, выходят из стен 
института всесторонне подготов
ленными, высококвалифициро
ванными специалистами. 

— Вот проект установки для 
погружений свай вдавливани

ем, — показал нам одну из ра
бот заместитель декана М.МФ 
Альберт Яковлевич Башкарев. — 
Его выполнил Александр Чваи. 
В заключен^! ГЭК говорится: 
«...рекомендована для практиче
ского использования в промыш-
ленносттг». 

Установка, сконструирован
ная А. Чваном, как свидетельст
вует выдержка из отзыва о дип-
.ломе, сумеет найтн широкое 
применение в гндротехничсс];ом 

Александр Леонидович Гтавинский работает старшим ма
стером в бршаде по ремонту счетно-вычислительных и пи
шущих машин. 

О работе этого коллектива вы узнаете, прочитав одно из 
нашнх интервью. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 

и гражданском строительстве, 
поможет повысить производи
тельность труда. Руководитель 
этого диплома доцеит кафедры 
«Строительные и доролсные ма
шины» А. А. Шестопалов остал
ся весьма доволен своим дипло
мантом, который поступал в наш 
институт уже имея за плечами 
большой производственный стаV̂ . 
Пменно практический опыт, на 
его взгляд, и позволил Александ
ру выполнить свою задачу на 
«отлично». 

Большое значение имел н 
тесный контакт с НИИ Лесоспла
ва, совместно с сотрудникамп 
которого проводилась работа над 
проектом. Сейчас многие студен
ты-механики пишут дипломы по 
темам комплексных договоров. 

Работали 
по-коммунистически 

в апреле по всей стране звуча
ли позывные Ленинского суббот
ника. Трудовой почин был едино
душно поддержан многотысячным 
коллективом политехников. 

— День рождения В. И. Ленина 
молодежь Политет.хнического от
метила месячником ударной рабо
ты, — сказал Владимир Яугонен, 
заместитель секретаря комитета 
ВЛКСМ. — Ребята помогали на 
строительстве второй очереди До
ма молодежи, на площадках буду
щего корпуса ФТО, объединения 
«Севэапмебел')>, производили сор
тировку ово;!1ен па базах Красно
гвардейского района, расчищали 
территорию парков и садов иаше
го города. 

Месячник ударного труда стал 
«генеральной репетицией» для 
бойцов ССО н командиров линей
ных отрядов перед началом лет
ней трудовой кампании. Активно 
участвовал в нем и пнтернацио-
нальнын отряд нан1его вуза. 

Всего бойцами ССО было от
работано 30 время месячника 
3180 человеко-дней. 

^ "* 

С путевкой Политехнического 
В курсе дел своих бывших 

воспитаннпков находятся почти 
все кафедры факультета автома-

п *егпапо 10-71 пг-пп » тизацин управления. 
Ппп»тр/иии?. л ^ "^ '^."" ^^^^ '̂ " Р ^ " " ' " " эизкомым корИ" торов наук, 199 «долгосрочных» Хорошим продолжеписм отно-
п п Т г п « Т « Г » " " ^ Г ^ " ^'^Р'''' и аудиториям...» стажеров, то можно представить, шений с выпускниками являгот-
ннпгтп.ии!,у МОЛОДЫХ - Писсм подобных нисьму насколько обширна наша почта, ся также их встречп с научными 
иностранных специалиста с со- вьетнамца Нгуен Хыу Донга, мы Судьбами обучавшихся в ЛПП руководителями и преподавате-
ветсним дипломам. получаем множество, — сказал иностранных студентов особен- лями 
лгпгш^..»г!'"Г;^,, "^"^"'^^ш^З'^' "^" ° предновогоднем интервью но живо интересуются кафедры Но самое главное, что хоте-
107 1 г.., Р ' - ^ ? "̂  ^̂ '̂ ^̂ ^ "^ ^^"^^^ '^ иностранными двигателей внутреннего сгорания, лось бы отметить, — это то, что 
тттб„-г?„л' .Л"''^'^ ^ " "̂  ^''" ;;''̂ Щ» '̂"'̂ ^ ^- '̂ '- Горошенко. - подъемно-транспортных машин, диплом Ленинградского политех-
Го нпмпгт^л^^^'^^ ' ^ ' ' ' / ' " ^ ' ^ ' "^Р^""^'-* - «Д»̂  "3 ос- э.лектрическцх станций. Их по- нического института высоко це-

Учебно-вычислительная лаборатория гидротехнического 
факультета. «Диалог» с влектроннон машиной ЕС-1022 ве
дет оператор ЭБМ П. В. Голубева. 

Фото Ю. АНДРЕЕВА 

ЛПИ спортивный 
в марте 1977 года победителя- ровкам, проявляя немалое упор-

ми первого чемпионата Ленингра- ство в достижсни спортивных ре-
да по зимнему многоборью ГТО зул[|Татов. 
стали воспитанники ЛПИ имени Рекорд СССР в беге на 1000 
М. И. Калинина. метров устано'Шл студент экоио-

В интервью газете «Политехник» мического факультета Е. Куликов, 
заведующий и.1федрой физическо- Чемпионат мира по спринтерско
го воспитания Олег Александре- му многоборью принес ему бронч 
снч Терехин рассказал: зовую медаль. 

— В своей работе кафедра ру- Дважды титул чемпиона по 
ководствовалась постановлсипем спортивному ориентированию за--
ректората и парткома «05 улуч- воевывала студентка ГТФ Н. Свет-
шении спортивно - массовой ра- кина. 
боты». Успешно в'лступалп в этом го-

За отличиуЕО ее организацию кол- ДУ "зщи сборные команды по 
лектив кафедры и спортклуб «По- плаванию, шзхматам, ручному мя-
литехник» были отмечены грамо- "̂ У- водЕЮму поло, скалолазанию 
той ВЦСПС. Пере.чоляшее Крас- " спортивному ориентированию, 
ное знамя ЛОС ДСО «Буревест- победив на первенстве вузов Ле-
ник» в третий раз осталось в на- нинграда. Команда горнолыжпи-
шем институте. '̂ ^в всрпулагь с сореЕпованиГ! 

Все спортсмены-политехники Минвуза РСФСР бронзовым при-
очень серьезно относятся к тренн- зсром. 

Занял наш институт 1 место в 
городской спартакиаде '!гЗяоровье», 
Всего за 1977 год кафедрой фи
зического восппта]!ия было подго
товлено 10 мастеров спорта 
СССР, 49 кандидатов в мастера, 
4184 разрядников и 3814 значки
стов ГТО. 

ЗВМ ПОМОГАЕТ 

В мае 1977 года на гидротехпи-- - - - - - --"" "̂ .р1-'"'"-"«. — идпа но ик.- а.чт^т^)чч^^^:м\\ станции. ИХ ПО- нического пнститута ВЫСОКО Цб- " ""''= ' ^ " '"Д^ на гидротсхпи-
р(̂ жно-мостового комоината. .-̂ на- повпых форм связи института с стоянные корреспонденты — вы- нится на родине многих наших веском факультете, в учебно-сычи-

1ускникамп. И если вспом- пусники разных лет: Экхард Иа- зарубежных друзей, о чем они не -̂""'̂ «'̂ ьной лаборатории при ка-
Т, (ТТЛ ЧП 1 пI1г.^I^л 1 0 7 ^ ,.«_ „ , « , . „ Ш П . . . . С П Т т . . . ' -̂ 1 ^ Ф е Д П е и с п о л ь з о в а н и я ВППНПИ ЭНРП-

ПИЯ, которые получил в Поли- выл 

П1бпт. ; V „ г ' " " ' ' ' ^ ' " ' " ' ' " ' " ' ^ ''"'^'Р^ Л ^ ' ^ '•*- Ч"'̂ '̂ ^ "3 ГДР- У̂б-'и̂ 'Ц Р- Дель устают сообщать в своих пись-
яеДни. ^'ем ед„„ствециое да вузом подготовлено 1277 ин- Рей, алжирец Гезали Мохамед мах и поздравительных открыг-
^^елание ~ снова посыпать в женеров, 269 кандидатов и док- и другие. ках. 

«...Мне бы учебник Захарова!» ^РЕМОНТ? ЭТО 

ПОЖАЛУЙСТА! 
О радиозлектронике и ее при- В чем же ценность нового . . 

менении в автоматине написано учебника? Главным образом в 
много книг и научных статей, том, что он не является следст-
Однако учебные пособия и учеб- вием попытки «объять необъят- В ИЮЛЕ 1 9 7 7 года начался летний трудовой семестр. Основная 
нинк на эту тему можно, нан го- нос». Автором рассматриваются часть студентов нашего института разъехалась со своими 
верится, пересчитать по паль- общие вопросы расчета электрон- стройотрядами в разные точки страны. В Ленинграде остались 
цам. Почему? ных схем, дается набор типовых лишь четыре стройотряда для работы на объектах нашего города 

— Слишком быстро пзявлягат- схем, наиболее часто применяю- и 11 студенческих 6р..-ад, ноторым предстояло сделать насмети-
ся сейчас всевозможные новые щихся в автоматике, и па их ос- ческий ремонт столовой, что ка Лесном проспекте, 65, поликли-
прийоры, схемы, методы расче- нове предлагаются уже общие ме- ники и общежития. 
та, — говорит доцент фануль- тоды расчета. Работой этих бригад руководил начальник ПТО Федор Ивано-
т ^ \ | ^ п ^ " ' ^ ^ ^ " ^ ^ ' * " " управления Судя по отзывам, учебником вич Рожков. Вто что он рассказал: 
ш. И. Лыпарь, и задача обоб- В. К. Захарова пользуются не В косметическом ремонте жилых, учебных н других помеще-
щить ежедневно пополнягещиеся только студенты, но и производст- ний студенты-полптехнпкн участвуют не впервые. Опыт прошлых 
сведения, отразить закономерно- веиипки, занимающиеся разработ- лет подсказал, что целесообразнее укрепить ремонтные студенче-
сти и̂  типовые̂  явления в этой ками тех или иных узлов. Прн- ские бригады техническими руководителями. В втом году в каж-
гибкои научной области не дл̂ я ходится часто слышать, как кпи- дую бригаду мы направили по одному специалисту, 
каждого оказывается посильной, гу спрашивают в библиотеке, и В результате такой организации повысилось качество работы 

з̂ спешяо решить ее удалось, на такал популярность вполне по- студенческих бригад и сократился расход дефицитных матерпалов. 
мои взгляд, в. к. Захарову, авто- нятиа. Ведь на данный момент Под руководством опытных маляров студенты побелили по
ру, учебника «Злентронные эле- это, пожалуй, единственное изда- толки, покрасили стены, окна и двери в столовой п поликлинике. 
ненты автоматики». 27 июня нно (не считая учебных посо- В поликлинике онн также заменили ЛИНОЛСУМ на первом этаже и 
советом института зто издание бип), по которому могут обучать- укрепили стены кабинетов. 
было признано и утсермцеко нак ся будущие специалисты по ав- Трудились ребята дружно, споро. Все опп успешно справились 
лучшее издание 1977 года. тематике и толемехапике. с заданием, оказав большую помощь институту. 

федре использования водной энер
гии была пуи1е[гя в ход электрон
ная вычисли гельная машина 
ЕС-1022. 

— Для иаг пуск ЕС-1022 стал 
событием очень важным, — ска-̂  
зал научный руководитель лабора
тории Юрнн Сергеевич Василь
ев. — Внедреггне ЭВМ в учебный 
процесс отвечает духу сегодняш
него дня. Оно позволит значи
тельно ускорить решение многих 
научно-технических задач, сзконо-
мпть немало средств, отпущенных 
на планирование, управление и 
координацию исследований. 

Сейчас для факультетского вы
числительного центра наступила 
горячая пора. Почти половина 
«машинного времени» идет ва об-. 
служиванне «генерального заказа 
чнка» — ЛПИ, в частности на 
обеспечение системы «АСУ-ВУЗ». 

Одновременно проводится отра
ботка информации по проблеме 
«Человек н окружающая среда». 
В рамках этого задания мы сей
час заканчиваем разработку ин-* 
формационно-поисковой системы 
НИР. Большую поддержку оказы
вает лаборатория студентам-гид-' 
ротехгшкам, проводящим здесь 
разнообразные расчеты. На бу-
лХд̂ .ий год намечено обеспечить' 
не менее 15 студенческих курсо
вых работ стандартными програм-' 
мамп для ЕС-1022. 
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ТРУДОВОЕ 
в августе 1977 года стройот

ряд «Союз» механико-машино
строительного факультета вышел 

победителем в социалистическом 
соревновании среди отрядов ЗССО 
«Интернациональный». Интервью 
нашему корреспонденту дал 
командир «Союза» Юрий Архипов. 

— Бо время третьего трудо
вого семестра наш отряд работал 
в Карачаевске Ставропольского 
края. Помога.ти строителям кам
нерезного цеха и школы. Зта 
стройка па счету отряда третья, 
и поэтому никаких проблем с бой
цами не возникало: от работы ни
кто никогда не уклонялся, а в 
«аварийных» ситуациях действо
вали особенно сплоченно н друж
но. Так было и па строптсльствк 
школы, и когда ремонтировали 
поврежденную грозой высоко
вольтную линию электропередач. 
Гроза оставила весь Карачасвск 
без электричества на 1С часов. 

Три августовских дня «Союза» 
центральный штаб ВССО объявил 
днями ударного труда. Заработан
ные деньги перечислили в фонд 
Ханоя на сооружсппе Дворца пио

неров. Делегация Всесоюзного 
студенческого отряда, в составе 
которой находился и я, посетила 
этот замечательный Дворец, и 
было приятно сознавать, что по
строен он не без участия «сою-
зовцев». • 

Есть чем гордиться и друго
му отряду пашего факультета — 
«Кпровцу», который был сформи-
ровап на ММФ по инициативе 
бюро ВЛКСМ и провел свой тру
довой семестр в цехах Ки'ровско-
го завода. 

Бойцы-стаиочиики под руковод
ством командира Леонида Чапай-
кииа. оказали огромную помощь 
промышленному объедипспию, ос
воив более 150 тысяч рублей ка-
пит.тловложспиЙ. 

Оии же сталп п лидерами со
циалистического соревнования, 
обогнав по пока.зателям все 17 от
рядов, работавших над заказами 
этого предприятия. 

Начинание «Кировца» будет 
продолжено: лстом-78 ММФ на
правит еще один «рабочий» от
ряд в станкостаоптсльпос объеди-
нснпе нмени Я. М. Свердлова. 

Молодцы^ 
экономисты! 

Одним из напряженных меся
цев в жиэни инженерно-экономи
ческого факультета был сентябрь. 

Наш корреспондент встретился 
с одним из представителей руко
водства отряда И. В. Кузнецовым. 

— С 1 по 25 сентября сту-. 
денты работали на уборке ово
щей в совхозе «Ручьи», — ска
зал ои, — и хотя погода остав
ляла желать лучшего, отряд хо
рошо потрудился. Студенты ИЭФ 
убрали 15 га свеклы и 30 га 
моркови. 

Успешной работе способствова
ло ежедневное подведение итогов 
социалистического соревновапия 
между бригадами. Руководством 
отряда были установлены опти
мальные сроки выработки, четко 
орга1П130ван порядок проведения 
работ. 

Руководство объедипепия 
«Ручьи» сердечно поблагодарило 
бойцов отряда за большую и свое- . 
врсмеиную помощь труженикам 
села. 

УЛЫБКА 
ХУДОЖНИКА 

Перед новым годом мы попросили нашего художника 
А. Нонстантинова прокомментировать некоторые с»жеты из 
институтской жизни. 

«Хорошо!» — сказал он, и через час принес рисунки 
в редакцию. . . . . . . . . ; . . -

«По нашей земле движется в 

настоящее время около 300 МVТн. 

автомобилей». (Яз статьи Н. Ку-

канова «Проблема «Автомашина 

и человек», «Политехник» М«31 

от 31 октября 1977 г.) 

.«За заслуги I науке и педагогической 

д еятельност и...» . ^ 

«Студент N — любознатель

ный мальчик, но знания в его 

голову входят каким-то удиви

тельным способом!» (Пз выступ

ления зам. декана) 

В октябре 1977 года ветеран 
ЛПИ, ученый и педагог, награж
денный двумя орденами Трудово
го Красного Знаменн, профессор 
донтор технических наук, член-

. корреспо1иент АН СССР. Анато
лий Исаакович Лурье за видные 
заслуги в науке и педагогической 
деятельности был отмечен грамо
той Минвуза СССР и занесен на 
Доску почета института. 

В ЛПИ Анатолий Исаакович 
работает с 1925 года, из них с 
3945 по 1977 год заведовал ка

федрой механики и процессов уп
равления. 

— Занесение на Доску почета 
и благодарность министра высше
го образованил И. Ф. Образцо
ва — для меня Рысокая честь, — 
говорит Анатолий Исаакович. — 
Однако считаю необходимым под
черкнуть, что дело не во мне, з 
в том коллективе, который уда
лось собрать за годы заведования 
кафедрой. Сейчас, передав обязан, 
ности заведующего кафедрой док
тору фн:эпко-математнческих наук 
В. А. Пальмор.у, могу подвести 

итог своей деятельности на этом 
поприще. Основную саою задачу 
я всегда вндел в том, чтобы со
хранять в стенах ЛПИ тех вос
питанников, которые наиболее спо
собны -продолжать научную дея
тельность и стать хорошими педа
гогами. Насколько это удалось, 
можно суднть по составу кафед
ры, В настоящее время на ней 
трудятся 7 докторов наук и 18 
кандидатов. 

Я всегда старался соединять 
научную деятельность с насущны
ми потребностями нашей про.мыш-

ЛУЧШИЙ и з ВУЗОВСКИХ 

ленности. Тому можно привести 
много примеров. 

Как член-корреспопдепт АН 
СССР, заместитель председателя 
Совета по общей меха]П1ке, при
нимаю участие в деятельности ре
дакций журналов «Механика твер
дого тела» н «Прикладная мате
матика и механика», издаваемых 
Академией нзук. В последнем ра
ботаю буквально со дня его осно
вания. 

Работа за письменным столом н 
чтение лекцнй доставляют мне 
большое удовлетворение п ра
дость. Был Сы рад узнать, что и 
слущатели монх лекцнй эту ра
дость разделяют. 

В НОЯБРЕ клуб Политехни- подготовленный участниками те- сти клуба следует отнестп также 
ческого института был атра-студпи спектакль «Слово о прием 3-х студепческих коллек-

признан лучшим из клубов ленин- полку Игореве», во время рабо- ' ., ' " 
•градских вузов. Интервью о его ты 'над которым „'.тптехппки '"'°'^^^'^^^^™""«"^^^"^'^^^^'=•^^-

работе мы взяли у директора клу- проявили горячий энтузиазм, лю- ности пз ГДР и Польши, куда выез-
. ба Лидии Ивановны Каминской, бовь к своему делу и продемои- жали с ответными впзптампнашп 
. Вот что она рассказала: стрнровали высокое профессио- танцоры, певцы и вокально-инст-

— Интересных, запоминаю- нальпое мастерство. За эту по- румептальиып ансамбль «Яссной 
• щихся встреч, которые по праву стаиовку, показаппую иа 1 Все- проспект». Удались, на мой 
'- можно назвать встречами студен- союзном фестивале народпого взгляд, сделавшиеся традицион-

чества с советским искусством, творчества, драматический кол- ными вечера ипторнациональ-
в этом году было немало. Особой лектив удостоился звания лауреа- поп дружбы, 
популярностью пользовался цикл та. Другое почетное звание — В новом 1978 году работа 
вечеров роволюшюниой ромаити- народного — заслужил коллок- всех самодеятельных коллективов 
ки, посвященный юбилею Вели- тив академического хора, кото- клуба ЛП11 будет подчинена пад
кого Октября. рым руководит В. Г. Черпни. готовке к встрече 60-лотнсго 

Получил одобрение зрителей К важным событиям в деятельно- юбилея Ленинского комсомола. 

® 

«Выше градусы ~ ниже ЧП.'Й 

(В помощь «чепистам» и теоре

тикам системы «ЧП») 

^11 

В декабре 1977 года бригада по ремонту счет
но-вычислительных и пишущих нашин, которой 
руководит Григорий Давыдович Ревзин, подтвер
дила звание коллектива коммунистического тру-
Д;, присвоенное ей в 1976 году. 

— В борьбу за звание коллектива коммуни
стического труда среди производственных под
разделений института, — рассказывает Григо
рий Давыдович, — мы включи.; "сь в 197.5 го
ду. Коллектив взял на себя ответственную за
дачу: несмотря на явную необ печснность зап-

• частями и отсутствие необходимой документа
ции, выполнить производственный план на 105 
процентов. Понятно, что только прп условии 
хорошо налаженного снабжения мы могли изба
виться от простоев в работе и успешно спра
виться с принятыми социалистическими обяза
тельствами. Пришлось проявить иницпатпву и 
самим заняться установлением контактов с за

водами-изготовителями. Но поскольку с каждым 
годом появляются все новые н новые типы счет
но-вычислительных магами, назрела необходи
мость поисков более продуктивного способа ре
шения проблемы. Выход подсказала жизнь — 
самостоятельно пзучттть пх. Поя.л1лись свои ра
ционализаторы. Внесенные пми прелложспил по
зволили значительно поднять производитель
ность, повысить эффективность и качество ра
боты. 

Сейчас мы осваиваем новую технику. От каль
куляторов перешли к ремонту малых п средних 
ЭВМ типа «Мир». «Проминь». «Напри» и циф-
ропечатающих устройств к ним. 

Производственный план зтого гола бригада 
выполнила досрочно, к 20 декабря. Педавио на
ми былп приняты новые соппалистичсскпе обл-
.чательстпа на 1978 год, работу пад которыми мы 
также намерены зав{!р!пнть ран^ о срока. 

Утро, пли когда лекция начинается в восемь. 

^2хакшзпан^^ даавз 

12 интервью за 12 месяцев 
у студентов, преподавателей п 
сотрудников института взяли 
корреспонденты газеты «По
литехник» Константин Дани-
логорский. Евгения Гронни-
!:ова и Навел Нсршин. 

Четвертую, веселую стра
ничку номера подготовили 
слуи1атели л- ^ратуриой сек
ции Факультета обшестпенных 
профессии и члены обнюствен-' 
пой релголлогчг. 

ртЧРДГВгкя 
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Александр ГОРДИН 

З ^ Е НАЧАЛОСЬ с того, что 
Вовке Лопухову удари.ча в 

голову мысль. Ударила в его го
лову, а все свалилось на мою. 
Решили мы группой нашим под
шефным пятиклассникам ново
годний утренник состряпать. Дед 
Мороз, Снегурочка — все как 
полагается. Что еще падо? Так 
нет же, Вовка Лопухов влез. Мол, 
давайте устроим живую елку. 
Кого-нибудь одного нарядим, в 
руки свечку дадим, со всех сто
рон хвойные ветки привяжем — 
п будет он стоять, пока ребята 
не попросчт сго спеть илн что-
нибудь такое сделать. \ 

Ясно, все сразу поверпулпеь в 
мою сторону. П староста на
чал, как бы оправдываясь: мол, 
ты, Саня, самый подходящи11, да 
и потом голос у тебя по такой 
низкий — легче под девчонку 
подделаться. 

— Ах, мне надо будет ещо и 
под девчонку подделываться?! — 
выкрикнул я, зеленея, как де
сять елок, вместе взятых. 

— Ну сам посуди: неужели 
елка будет говорить мужским го
лосом? 

После этих слов я уже нпка-
ким голосом говорить не мог. 

Мою' кандидатуру утвердили 
единогласно. Пришлось готовить-; 
ся. Дома весь вечер репетировал: 

!\;1 5АКА 
песпи пел, частушки горланил 
самыми визгливыми девчоночьи
ми голосами. 

На следующее утро хозяйка 
встретила меня с коридоре и го
ворит: «Вам придется уйти из 
моей квартиры». 

— Почему это? — испуганно 
спрашиваю я. 

— А мне, знаете, не нужны 
такие квартиранты, к которым 
девчонки ходят, орут, богохуль
ничают, добрым людям спать ме
шают... А вначале таким скром
ником прикидывался... Эх, вы! 

Я ее еле уговорил пе выпро
важивать меня. 

Что делать? Репетировать на
до. Решил в будко телефона-ав
томата попробовать. Наберу по
мер и давай говорить по-дев
чоночьи: «Здрасьтс, это я, зеле-
иая елочка». 

— Ты что, совсем тронулась? 
— Да, я уже тронулась в 

путь, спешу к вам па праздник 
Нового года... 

Девчонки пз группы ехидни
чать начали: 

— Саша, а ты, говорят, ел
кой будешь? Ну, не расстраи
вайся: елка вее же не дуб. 

И Маринка Скворина туда же: 
— Саш, Сац[, как же ты ху

деть будешь, -чтобы быть строй-
пой елочкой? 

— Буду вековой елью, у них 
стволы толстенные. 

А когда наступил день утрен
ника, обвесили меня хвойными 
лапами и в руки свечку дали. 
Вовка Лопухов, довольный, ска
зал: «Ну, — истинная королева 
лесов!» 

Отстоял я так час посреди за
ла. И вдруг что-то сзади как ме
ня щппиет! Аж слезы выступп-

КДС, ион, ЕГСД, ФОП, СКБ, 
УВР, КВП, ГНК, УВК. ВОИР, 
НИР, ПДД, ДНД, СНО, КМК, ГТО, 

'=* НИРС. уирс, нмр, го... 
А из зала кричат: 
— Мко-го! 

Докладчик оторопел, подумал, 
словно что-то припсминая, и от
ветил: 

— Не согласен. Про ГО я уже 
сказал, а по МНО у нас, действи
тельно ничего не делается. Да-

п .. а вайте назначим ответственного и 
Он вышел на трибуну и начал сроки' 

читать план работы: 
- ОПП, ССО. ОПА, ТСО, ФПК, А. КОНСТАНТИНОВ 

М. ВЕСЕЛОВА 

(по А. Вознесенскому) 
Когда, 
за что, -., . • 
п каком году — 
неважно... ''• ' 
Была палатка. 
Утра запах влажньп! 
И мокасины 
цвета апельсина • 
Из парусины. 
ССО. 
Осина. \ - . . ' - • . 

ли. Молчу. Креплюсь. Елка 
ведь!.. Потом староста наш, то 
бишь Дед Мороз, начал детей 
развлекать, хороводы водить. Но 
пятиклашки подходят ко мне и 
нахально перешептываются: 

— Видишь, там в елке дядь
ка сидит? Только настоящий он 
или иет? 

Затем они по очереди сталп 
подходить и щипать меня ~ на 
живп-ость, так сказать, прове
рять. Опять терплю, а в уши 
доносится: «Может, иголкой по
тыкать? Не надувной ли?» 

Тут у меня в лшвоте все пе
ревернулось, п я ближе к Деду 
Морозу попятился, шепчу ему: 
«Сл^'шап, староста, не могу боль
ше, руки деревенеют, пора ул;е 
мне «бай-бай». А староста спокой
но отвечает: «Руки деревенеют? 
Это хорошо: значит, в роль во
шел!» Сказал так и убежал к 
своей Снегурочке. А я стоять ос
тался. Щипали и КОЛ0.ЛИ меня 
уже без всякого стеснения, изо
бретательность проявляли, а в 
конце концов кто-то пз детишек 
предложил: «А что, если кисло
той попробовать?» 

Здесь я не выдержал — плю
нул иа свечку и, заорав неелоч
ным голосом: «В лес хочу!» — 
бросился пз зала вон. А вслед 
неслось: «Держите, держите ее! 
Она живая!» 

И там боец по именн 
Е.лсна 
1\1не говорила тихо 

и елейно: 
«Опять, Апдрюша, 
иор?.*у пе даешь...» 
А волосы струились — 
просто диво. 
Она шептала: 
«Инициатива... ' -•- ••• •' 
Ты ЛПИ, 
Андрюша... -:-.•-- - • ,.• 
подведешь!!. :. 
Студенточка по имени ^ 
Елена, 
Я не подвел тогда 

г отряд лпнепный — 
Мы трудовой закончили 
на «пять». 
Спасибо комсомольскому 
активу 
За голос твой, 
за инициативу, • ' .. 
За то, что больше 
нечего сказать... 

СВОР 
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БУРИДАНОВ ОСЕЛ 
ВМЕСТО ЭПИГРАФА. По зако

нам классической литературы 
главная героиня предпочитает 
того из героев, который наибо
лее соответствует нравствен
ным идеалам автора. 

Действующие лица: Надя, Пе
тя, Вася — студенты. 

1-й СЕМЕСТР 
Петя прогуливает лекции. Ва

ся пишет шпаргал!а1, Надя уко
ризненно засматривается на Ва
сю. 

2-й СЕМЕСТР 
Вася пишет шпаргалки. Петя 

перестает прогуливать и пишет 
конспекты. Надя, отвернувшись 

^ • от Васи, замечает Петю. 
3-й СЕМЕСТР 
У Пети на экзамене вывалива

ется конспект, и его выгоняют. 
Вася написал шпаргалки, сдает 
сессию без троек. Надя строит 
Васе глазки. 

4-й СЕМЕСТР 

У Васи портится зрение, и он 
остается без стипендии. Петя пи
шет конспекты и учит их на-' 
изусть. Надя улыбается Пете. 

5-й СЕМЕСТР 
Петя и Вася учатся и сдают сес

сию. У Васи оценки лучц1е, и 
Надя решается с ним заговорить. 

6-й СЕМЕСТР 
Вася разговаривает. Петя на

чинает работать па кафедре. На
дя кончает разговор и пишет Пе
те нежное письмо. 

7-й СЕМЕСТР 
Петя работает на кафедре. Ва

ся отлично сдает экзамен и со
вершает открытие. Надя целует
ся с Васей в вузовском садике. 

8-й СЕМЕСТР 
Васино открытие устарело. Пе

тя решает важную проблему и 
получает премию. Надя выходит 
замуж ЗП Петю. -•— 

9-й СЕМЕСТР 
Петя продолжает решать проб-

• КЛАССИЧЕСКАЯ ПЬЕСА 
В 10 СЕМЕСТРАХ 

С ХОРОШИМ к о н ц о м ф 

лему. Вася находит открытию 
широкое практическое примене
ние и учится играть на скрипке. 
Иадя изменяет Пете с Васей. 

10-й СЕМЕСТР 

Петя и Вася с отличием защи
щают диплом. В соавторстве ве
дут научную работу и играют 
на рояле в четыре рукп. Надя 
теряет аппетит. 

ХОРОШИЙ КОНЕЦ 

Петя и Вася поступают в ас
пирантуру и вместе защищают 
диссертацию. Надя выходит за
муж за профессора Соколовского 
и с увлечением читает биогра
фию Эйнштейна. 

ЗАНАВЕС 

С. НАДЕЖКИН, 
драматург «Политехника» 

Новогоднее 

предложение 
Предлагаво в новом 1978 го

ду по примеру прошлых лет 
сделать пятницу, 1 сентября, 
— понедельником, а субботу, 
2 сентября. — вторником. 

ДЕД МОРОЗ. 

. ' Т ' •\чТ 

к сведению 

читателей 
Сообщаем, что Х^М 1—2 га

зеты «Политехник» к подпис
чикам и в продажу не посту
пят. Они выйдут как сдвоен
ный номер для абитуриентов. 

РЕДАКЦИЯ. 

9 НОВОГОДНЯЯ 
КИНОСМЕСЬ. 
Когда Высокий Блондин поче

му-то только и одном черном бо
тинке вошел в 577-ю аудиторию, 
он понял, чго опоздал к началу, 
собрания группы. Впереди сидели 
Уважаемые Люди. Л^огучий Ферди
нанд, спец ло электротехнике, нес 
по кочкам Анжелику за неуспева
емость. Она тихо плакала в углу 
и, утирая носик кружевным пла
точком, проклинала себя за то, 
что пришла сюда. Теперь еще н 
в деканате се ждет большая 
стирка. 

Из дальнего левого угла на 
Могучего Фердинанда игриво по
глядывала Раба Любви, она была 
в хорошем настроении и шепотом 
рассказывала Фантомасу про ве
селенький вечерок, который недав
но провела в кампании Велико
лепной Семерки. Время от време
ни оттуда слышался раскатистый 
смех Фантоыаса: «Ха-ха-ха!». 

В дверях показалась отличница 
Золушка. Она боялась пересту
пить порог. Аладдин положил 
свою волшебную лампу на си
денье, чтобы не заняли, и, взяв 
Золушку за руку, ввел ее в ау
диторию. А собрание шумело. 
Бумбараш, громче всех отстаивая 
Анжелику (у нее уважительные 
причины), упрекал Могучего Фер
динанда в бессердечии. Двенад
цать Разгневанных Мужчин по
садили Бумбараш.1 на место. За 
спиной Высокого Блондина Доро
гая Луиза играла с Фараоном в 
«Три плюс двал. 

А тем временем Джентльмены 
Удачи на заднем ряду рылись в 
портфеле Разини. Раскидывая бу
маги, оня над1;ялись найти конс
пект по сопромату, но нашли 
только шербургский зонтик, гра
натовый браслет и неотправлен
ное письмо любимой девушке Есе
нин. 

Тут встал Король Лир, велел 
всем замолчать и перешел к во
просу о встрече Нового года. 

Анжелика сразу оживилась, 
предложила совершить большую 
прогулку за город, а потом уст
роить карнавальную ночь. 

Возражений не поступило. Все 
радостно разошлись. А когда Ра
зиня вернулся за своим портфе
лем, он застал в аудитории толь
ко Золушку и Могучего Ферди
нанда. Они разрабатывали план 
мероприятий по повышению абсо
лютной й качественной успевае
мости в группе. 

Е. БРОННИКОВА. 
наш киновед 

Редактор И. Л . ЮЖАКОВА 

НАШ АДРЕС 

195251, Ленинград, 
Политехническая ул., д. 29 

корпус 1, 3-й этаж 
телефон 248-89-17 

М-49037 Заказ лг 1326 ' 

Ордена Трупового ;,• •_ 
Красного Знаменн 

типография им Володарского 
Ленизда га, Ленинт рад, 

Фонтанка, 57. 

2с:аг:гхя:г!г^гшгк:;^га&'5 т::;^:;:^^';:»:»^'^ >;щ-удми«|»--»ЯИ111М»1 •,• 


